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Состоялось заседание комитета по соци-
альной политике, которое провел Вячеслав По-
гудин. В заседании комитета приняли участие 
Анатолий Никифоров, Сергей Чепиков, Анато-
лий Марчевский, Евгений Касимов, заместитель 
министра социальной политики Алексей Ники-
форов, руководители и представители обще-
ственных организаций региона.  

Заседание было посвящено подведению ито-
гов «круглого» стола  на тему «Формирование 
доступной среды жизнедеятельности для ин-
валидов», состоявшегося в Законодательном 
Собрании в июле этого года. Вячеслав Погудин 
подчеркнул, что в ходе обсуждений состоялся 
конструктивный и детальный разговор, было 
высказаны предложения, как улучшить качество 
жизни людей с ограниченными возможностями 
не только органами власти и общественностью, 
но и что очень важно самими инвалидами. 

Как показывает практика, наиболее остро для 
людей с ограниченными возможностями стоят 
вопросы, связанные с адаптацией жилья, доступ-
ностью общественных учреждений и дорожной 
инфраструктуры, включая транспорт. В Сверд-
ловской области меньше одного процента обще-
ственного транспорта приспособлено для инва-
лидов, которые также вынуждены сталкиваться 
с не меньшими проблемами при преодолении 
перекрестков, высоких тротуарных поребриков, 
пешеходных подземных многоступенчатых пере-
ходов. Выступающие привели немало примеров, 
свидетельствующих о недоступности для инва-
лидов больниц, поликлиник, магазинов, учреж-
дений культуры и других объектов социальной 
сферы. 

Депутат Евгений Касимов обратил внимание 
на такую проблему, как низкий уровень социали-
зации лиц, страдающих детским церебральным 
параличом. По его мнению, чтобы изменить эту 
ситуацию, необходимо должное сопровождение 
таких людей в специальных реабилитационных 
центрах, которых не хватает в области. Кроме это-
го, депутат высказал ряд предложений в отноше-
нии того, как можно сделать более доступными 
для инвалидов учреждения культуры и библиоте-
ки. Депутат Анатолий Никифоров обеспокоен не-
приспособленностью образовательных учрежде-
ний для инвалидов. Получение знаний и профес-
сии для людей с ограниченными возможностями 
один из главных инструментов в деле социали-
зации этой категории наших соотечественников. 
При проектировании и строительстве объектов 
жилищно-гражданского и производственного на-
значения мало кто учитывает специфические по-
требности и жизненные особенности инвалидов-
колясочников. Причина такого положения дел за-
ключается еще и в том, что доступность объектов 
социальной инфраструктуры для людей с огра-
ниченными возможностями пока что не является 
предметом изучения в вузах.  Комитет высказал-
ся за то, чтобы подготовить обращение в Мини-
стерство образования Российской Федерации с 
предложением предусмотреть в программах под-
готовки специалистов среднего и высшего про-
фессионального образования в сфере строитель-
ства и архитектуры курс по созданию доступной 
среды для инвалидов. Кроме этого, на заседании 
было отмечено, что Законодательное Собрание 
и правительство при формировании областного 
бюджета должно предусматривать финансовые 
средства для решения проблем людей с ограни-
ченными возможностями в большем размере, 
чтобы необходимые ресурсы позволили систем-
но подходить к созданию доступной среды. 

Комитет планирует продолжить начатую рабо-

ту и с участием общественности подготовить пе-
речень рекомендаций правительству, в котором 
составить план того, что необходимо сделать в 
ближайшей и среднесрочной перспективе.

ДЕПУТАТЫ ПРОВЕЛИ «ОТКРЫТУЮ 
ТРИБУНУ» В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ

Депутаты Законодательного Собрания в 
формате «Открытой трибуны» обсудили с 
предпринимателями и экспертным сообще-
ством концепцию законопроекта о патентной 
системе налогообложения.  Дискуссия прошла в 
Нижнем Тагиле.

В связи с принятыми летом 2012 года измене-
ниями в Налоговый кодекс РФ о патентной систе-
ме налогообложения, субъектам РФ предстоит 
принять областной закон.  С 2013 года патентная 
система налогообложения будет действовать как 
самостоятельная. Она рассчитана на индивиду-
альных предпринимателей.

В областном законе необходимо закрепить виды 
предпринимательской деятельности, на которые 
будет распространяться  патент, размер возможно-
го годового дохода предпринимателя для расчета 
стоимости патента. В соответствии с федеральным 
законодательством он должен быть не меньше 100 
тысяч рублей и не более миллиона рублей.  

Эти вопросы в частности, были вынесены на 
общественное  обсуждение, в котором приняли 
участие депутаты Законодательного Собрания 
Елена Чечунова, Владимир Терешков, Максим 
Ряпасов, Дмитрий Шадрин, первый заместитель 
министра экономики Анатолий Оглоблин, заме-
ститель министра финансов Наталья Лобанова, 
представители  налоговых органов.  

Экспертное сообщество представляли об-
ластные общественные организации – «Опора 
России», «Деловая Россия», а также крупнейшие 
объединения предпринимателей Нижнего Тагила 
– «Дом предпринимателя», «Союз НТ», нижне-
тагильская торгово-промышленная палата.  Так-
же участвовали представители администрации 
г.Нижний Тагил, депутаты городской думы. 

Прозвучавшие в ходе «Открытой трибуны» 
предложения, позиция предпринимателей будут 
учтены в ходе работы над законопроектом. При 
комитете по бюджету, финансам и налогам За-
конодательного Собрания планируется создать 
рабочую группу, в которую также войдут предста-
вили  общественных объединений.

КОМИТЕТ ПО БЮДЖЕТУ, ФИНАНСАМ 
И НАЛОГАМ РАССМОТРЕЛ 
ИЗМЕНЕНИЯ ОБЛАСТНОГО 

БЮДЖЕТА 2012 ГОДА
Под председательством Владимира Тереш-

кова состоялось заседание комитета по бюд-
жету, финансам и налогам, в котором приняли 
участие депутаты Елена Чечунова, Лев Ковпак, 
Валерий Савельев, Армен Карапетян, Геннадий 
Ушаков, Максим Ряпасов, Дмитрий Ионин, Ан-
дрей Альшевских, Сергей Чепиков, полномочный 
представитель губернатора и правительства 
Виктор Бабенко, а также министр финансов Га-
лина Кулаченко, министр физической культуры, 
спорта и молодежной политики Леонид Рапо-
порт, заместитель министра строительства 
и развития инфраструктуры Виктор Киселев, 
заместитель министра транспорта и связи 
Сергей Фролов, председатель Счетной палаты 
Андрей Ефимов, представители прокуратуры, 
работники аппарата Законодательного Собра-
ния, помощники депутатов. 

Депутаты комитета рассмотрели и одобрили зако-
нопроект о внесении изменений в областной бюджет 
2012 года и плановый период 2013−2014 годов, о ко-
торых доложила министр финансов Галина Кулаченко. 

Корректировка бюджета вызвана несколькими 
причинами: учесть изменения, внесенные в про-
грамму управления госсобственностью, а также 
дополнительные средства из федерального бюд-
жета, финансы на реализацию поручений Прези-
дента России Владимира Путина по повышению 
заработной платы педагогическим работникам 
детских дошкольных учреждений; перераспреде-
лением наименований между областными целе-
выми программами; снижением верхнего порога 
государственного долга.  

Также на заседании комитета шла речь и о дру-
гих изменениях в бюджете, связанных с корректи-
ровкой программы по управлению госсобствен-
ностью. В частности, на заседании было отмече-
но, что из регионального бюджета будет направ-
лен 1 миллиард рублей на «Уральский выставоч-
ный центр». Этот объект должен быть достроен, 
вместе с тем конкретной должна быть и стратегия 
его развития. Депутаты приняли решение запро-
сить информацию о том, что предполагается сде-
лать правительством области и руководством вы-
ставочного центра в этом направлении. 

Кроме этого, депутаты задавали вопросы о кре-
диторской задолженности, накопленной в резуль-
тате предоставления бюджетных кредитов муни-
ципальным образованиям, а также о средствах на 
ремонт дорог и малоэтажное строительство. 

Между депутатами и министерством финансов 
достигнута договоренность о более эффектив-
ном использовании средств областного бюджета, 
остающихся неосвоенными к концу каждого года. 
Планируется, что в этом году такие деньги будут 
размещаться на счетах банков под проценты. 
Если подобный опыт окажется успешным, то эта 
практика будет продолжена в 2013 году.

ИСПОЛНЕНИЕ ОБЛАСТНОГО 
ЗАКОНА О ТЕХНОПАРКАХ 

РАССМОТРЯТ НА ЗАСЕДАНИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ
Под председательством Альберта Абзалова со-

стоялось выездное заседание комитета по промыш-
ленной, инновационной политике и предпринима-
тельству на территории «Технопарка ТОРГМАШ» 
в Екатеринбурге. В заседании приняли участие де-
путаты Андрей Альшевских, Алексей Коробейников, 
Ефим Гришпун, Андрей Жуковский, Алексей Кушнарев, 
а также первый заместитель министра финансов 
Светлана Климук, заместитель министра промыш-
ленности и науки Сергей Сарапулов, представители 
«Технопарка ТОРГМАШ», технопарка высоких техно-
логий «Университетский», Уральского лесного тех-
нопарка, работники аппарата Законодательного 
Собрания, помощники депутатов. 

До начала заседания депутаты осмотрели объ-
екты, располагающиеся на территории «Техно-
парк ТОРГМАШ», пообщались с руководством и 
резидентами, познакомились с тем, какую про-
дукцию они выпускают. 

Визит областных депутатов был не случаен. 
На заседании комитета шла речь об исполнении 
закона «О технопарках Свердловской области». 
Заместитель министра промышленности и науки 
Сергей Сарапулов доложил, что в Екатеринбурге 
на сегодняшний день 10 организаций позицио-
нируют себя как технопарки. Однако только 5 из 
них подали заявку на включение в реестр техно-
парков. Наиболее крупными являются: Уральский 
лесной технопарк, «Авиценна», «Химический 
парк Тагил» и «Университетский».

Как сообщил Сергей Сарапулов, в 2013 году в 
бюджете на поддержку технопарков заложено 11 
миллионов рублей. В перспективе сумма денежных 
вливаний должна увеличиться. На заседании было 
отмечено, что к 2015 году планируется направить в 
развитие технопарков уже 25 миллионов рублей. Од-
нако и этого будет явно недостаточно. В настоящее 
время правительством утвержден порядок проведе-
ния отбора резидентов технопарков, реализующих 
проекты по производству инновационной продук-
ции, с целью их субсидирования в 2013−2015 годах. 

В ходе заседания депутаты подчеркнули, что 
самим технопаркам для того чтобы уверенно себя 
чувствовать необходима не только финансовая по-
мощь со стороны государства, но и четкая система 
заказов на продукцию и содействие в ее сбыте на 
рынок. Кроме этого, нужно установить для управ-
ляющих компаний технопарков и резидентов от-
дельные налоговые послабления. Те организации, 
которые получают определенную государствен-
ную поддержку, должны подлежать включению в 
специальный реестр, а информацию о них необхо-
димо размещать в открытом доступе. 

Также депутаты намерены предложить губер-
натору области установить формы и порядок со-
действия технопаркам в установлении внешнеэ-
кономических связей и обратиться с соответству-
ющими рекомендациями в правительство. 

Комитет по социальной политике направит правительству 
области предложения по улучшению качества жизни 
уральцев с ограниченными возможностями здоровья

Людмила Бабушкина: «Законотворческая деятельность будет продолжать помогать 
работникам гражданской обороны в решении их профессиональных задач»
Председатель Законодательного Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина приняла участие в торже-
ственном собрании по случаю 80-летия со дня образования гражданской обороны России. 
Поздравляя работников и ветеранов гражданской обороны с праздником, председатель подчеркнула, что для нее 
большая честь присутствовать на юбилее. От имени депутатов Законодательного Собрания и от себя лично она сер-
дечно поздравила гостей собрания с этой замечательной датой. 
Созданная в 1932 году как местная противовоздушная оборона страны. Появление ядерного оружия потребовало 
поднять защиту населения нашей страны на более высокий уровень. Это привело к тому, что МПВО была преобра-
зована в гражданскую оборону СССР. Именно тогда и появился на свет лозунг: «Это должен знать и уметь каждый!». 
Гражданская оборона стала поистине всенародным делом. Каждого соотечественника учили ее навыкам, которые 
ему пригодились в жизни, отметила председатель. 
 В настоящее время приходится сталкиваться с не меньшим количеством чрезвычайных ситуаций, природных ка-
таклизмов, наводнений, пожаров, чем ранее. На пути к сегодняшнему юбилею было немало препятствий и труд-
ностей, радости побед и горечи утрат. На его этапах приобретен бесценный профессиональный опыт, сформиро-
вался и закалился характер работников, решающих задачи в области гражданской обороны. Было немало трудных 
ситуаций, в том числе в Свердловской области, однако тысячи жизней оказались спасенными благодаря вовремя 
предпринятым мерам. 
Председатель пожелала юбилярам успехов, больше радостных мгновений, здоровья, семейного благополучия и 
всего наилучшего. По случаю праздника Людмила Бабушкина вручила начальнику главного управления МЧС России 
по Свердловской области Андрею Заленскому и начальнику Уральского регионального центра МЧС России Юрию 
Нарышкину поздравительный адрес и памятный подарок.


